
2022（令和 4）年度 第 2 回あすなろ会幹事会会議議事録 

開催日時：2022 年７月 2２日(金） 10：00～12：00 東地区文化センター 学習室 

 
 
 
 

資料 

あすなろ会第 2 回幹事会会議レジメ、①館への質問事項、②あすなろ大学のあり方に関する質問、③
館提案事項に対する質問事項、④大規模改修工事に対する質問、⑤2014 年～2022 年講座推移表
2、⑥市長の所信表明（広報ざま）、⑦座間市生涯学習プラン、⑧人口減少時代の新しい地域づくり
に向けた社会教育の振興方策(答申)、⑨「社会教育法」抜粋、⑩第 1 回あすなろ会幹事会会議議事録、
⑪第 6 回あすなろ会事務局会議議事録 
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配布資料確認  
コロナ感染者急増に対し 19 日館長と副会長と相談の上、講座は８月 5
日まで休講することとした。周知のとおりである。その後については状況
を注視し判断する。 
 
第 1 回あすなろ会幹事会会議議事録 資料⑩  
質問：了承、承認、決定、未決、検討か表現を明確にして欲しい。 
回答；報告では了承、議題では承認と分けている。統一していく。 
質問；大学展レポートでなく、大航海レポートでないのか 
回答；調べ学習レポートのダイジェスト版は大学展発表のダイジェスト版 
第 6 回事務局会議議事録 資料⑪ 加除修正なし 
サマーアイランド 7/10 
ボランティア等ご協力ありがとうございました。子供１４０名、全体 300
名弱の参加がありました。 
質問：今年みたいな検温・消毒のやり方でよいのか？ 
回答：２Ｆで待ち列も発生した。31 日に実行委員にて反省会で議論する。 
 
「館への質問」 資料① 館への質問事項 
6/24 幹事会、6/15 クラブ代表者連絡会で意見を聞いてきた。青島さん
から「市長の所信表明であすなろ大学が出ている。」とあり色々調べた。
資料⑥～⑨である。副会長とともに元社会教育関係者と面談し確認した上
で館に質問事項を提出した。この質問事項について、7/14 と 7/21 に
岡田館長、榎本指導員と協議した。 
資料② あすなろ大学のあり方に関する質問・・・説明 
1 項 ①公民館の事業への長期参加は好ましくない。②同一団体と永年に

わたる関係を続けてはいけない どの資料にも文書明記がない 
２項 30 数年にわたる高齢者生涯学習学級を、センターとともに運営し

てきたこと、地域文化を作り上げてきたことを評価しているが、館
長も同意していることを確認した。 

3 項 館の利用者会議へのあすなろ会が出席できることを。館長とも確認
した。 

意見：館から文書で回答をもらうべき 
意見：ゼロベースに戻してやるべきでは？ 
回答：2018 年度の会からの提案を、今まさに振り出しに戻した状況で

ある。 
質問：以前の卒業制度を廃止した理由は？ 
回答：生涯にわたり学習できる環境を提供する観点から廃止した。 

まとめ誌に記載されている。 
＊平成 23 年度 あすなろ大学まとめ誌 『あすなろ 第 14 号』 

 タイトル「新学年制について」48 ページにある。 
意見：館の負担とは何か再確認して解決策を考える。 
意見；回答期限を決めるべき 
質問：いつまでに決めるの？ 
回答：10/28 臨時総会で決めていきたい。 
質問：生涯学習課と館と調整してもらって回答してほしい。 
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出席者：<幹事>伊藤,下岡,山田,藤原,中川(眞),塚脇,日比野,田中(代),渡邊(健),城森,佐久間(代）,大塚 
<役員>進藤,大村,斎藤(東),成嶋,須藤､ <委員会>門田  <館>岡田、榎本 

出席 20 名（幹事 12 名（幹事会成立），役員 5 名、委員会 1 名，館 2 名）〈記録 門田〉〈敬称略〉 
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回答：相談している。ネックは 200 人と肥大化しているため予算、稼働
に負荷がかかっている。生涯学習課配下でやってもらえないかとお
願いしたが、ダメであった。 

 
次回の館との打ち合わせは８月 5 日予定である。 
 
資料③館提案事項に対する質問事項・・・説明 
質問：個人の意見でなく生涯学習課と館で公式見解を出してほしい。 
回答：生涯学習課と相談する。 
意見：2 項を重要と考えている。あすなろ大学継続していける仕組みが大

事。 
回答：持続可能であることは重要。これらの質問事項については、館と協
議しながら、生涯学習課長など関係者と面談する場を設けたい。 
 
資料④大規模改修工事に対する質問 
設計完了が１２月に伸びた。工事工程はそれ以降に館へ提示される。 
質問：工事期間は館の利用は出来ないのか？ 
回答：相模が丘コミセンの例では使用不可となる。 
質問：あすなろ会は教育団体指定を受けている、他の公共施設は利用可能

か？ 
回答：無償利用は 3 公民館施設のみである。 
 
今後の講座運営（コロナ対応） 
挨拶でも述べた通り８月 5 日までは休講とした。その後は感染状況を注
視し館長を相談し決める。混乱しないよう早めに周知する。 
 
調べ学習レポートの位置づけ 
・調べ学習はレポート作成まで館に提出してきた。 
・レポートは会と館の共有資産であり、指導員へ提出している。レポート

はあすなろ大学の財産である。大航海Ｇ、文庫委員長とも意識は合って
いる。 

意見：レポートの位置づけ、保管方法や場所など館と相談していきたい。 
意見：会/館の共同管理が望ましい。 
 
専門委員会 
・クラブ代表者連絡会 
 次回の連絡会は９月２１日（水）午後 開催予定。 
質問：各委員会の規約制定はしないのか？ 
回答：各委員会に任せる。あすなろ会規約には制定しない。 
 
あすなろ会、会費の徴収状況の件    
現時点、１８名未徴収である。班長経由等で連絡をしていきたい。 
 
館連絡事項 
・「あすなろの仲間たち」の名簿内容を 7/28 までに確認してほしい。

メールで資料送ります。特に電話番号の再確認をお願いしたい。 
・文化祭ボランティア募集のお願い。 
 ８月 26 日までにお願いします。メールします。 
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次回幹事会 2022 年８月 26 日（金）10：00～12：00 学習室予定 

 


